

三島小理科レポート

2020年度 1163 四国中央市立三島小学校 田中正史

1433 4年 Aさん「豆」4月4日

ぼくの家の庭に畑があります。この時期に豆が取れるので、豆について調べました。

ぼく「畑に豆を取りに行ったら二種類の豆の花があったよ。」

母 「これはどっちの花?」

ぼく「白いうちわみたいな茶色の しましまが入ってる花は ソラマメだよ。|

母 「ソラマメね。もう一種類 は何?」

ぼく「ちょうちょみたいな形で

緑色の線が入っている花はエンドウマメだよ。」

「豆はどんなふうに生えていた?」

ぼく「ソラマメは上の方に生えていたよ。エンドウマメは下の方に生えていたよ。ソラマメは 空に向かって生えてたよ。」

母「ソラマメは空に向かって生えるから、空気って言うんだよ。」

★ ソラマメは空豆。空に向かって上にのびるから。ではエンドウマメの「エンドウ」の意味は? カラスノエンドウ、スズメノエンドウ、カスマノエンドウにも意味があります。

1434 5年 Bさん「春キャベツとキャベツの違い」4月6日

ご飯の時にキャベツがありました。その時私は思いました。

私「お母さん春キャベツっていう種類の野菜があるよね。」

母「あるよ。」

私「春キャベツとキャベツ何が違うの?」

母「詳しくは知らないから自分で調べてみて。」

ということで調べることにしました。

まず違うのは種をまく時期です。年中スーパーで

見かける一般的なキャベツは夏に種をまきますが、 春キャベツは秋にまくので収穫時期も違います。

見た目も全然違うそうです。キャベツは楕円形ですが、

春キャベツは少し小さめで丸いのが特徴です。栄養価はあまり違いはないそうです。

母に結果を知らせると納得していました。

★ 私は生のキャベツは苦味があるので好きではありません。でも去年、娘が栽培したキャベツは おいしかった記憶があります。それを言うと娘は「家で作った野菜は何でもおいしいよ!」と言 います。そうかも。

エンドウマメ







どちらが春キャベツかな?